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Р е ш е н и я

Х Х У съезда
п а р т и и - в  ж и з н ь ! '

С Е Г О Д Н Я  
В НОМЕ Р Е :

•  СОВЕЩ АЮ ТСЯ РУКОВО. 
ДИТЕЯИ МЕДИЦИНСКИХ ИН
СТИТУТОВ

•  ВАХТА ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛЕЙ

•  ЛЕТНИЕ ЗАБОТЫ СЕЛЬ
СКИХ ТРУЖЕНИКОВ

•  РЕКОНСТРУКЦИЯ ПРЕД. 
ПРИЯТИИ —  ВАЖНАЯ З А Д А 
ЧА

В С Ч Е Т
В Т О Р О Г О
ПОЛУГОДИЯ

Завершается первая по
ловина полугодия, а пере
довые разделочные брига
ды Лайского леспромхоза 
уже работают в счет по
следнего месяца года. Воз
главляет соревнование 
бригада В. П. Чумова. За 
пять месяцев ею раздела
но 10.273 кубометра при 
плане 6.250, план выпол
нен на 164,4 процента.

Высоки показатели у 
коллектива и по выпуску 
деловой древесины. Раз
делано 8.397 кубометров 
при плане 5.125. Цена 
каждого реализованного 
кубометра выше плановой 
на 62 копейки.

Н. ПИНЧУК.

Соревнуются

укрупненные
Укрупненные бригады А. Т. 

Ш курина и А. Ф .  Андриано
ва из М акзырского филиала 
Ингузетского леспромхоза 
давно соревную тся между 
собой. За  17 дней июня 
бригада А. Т. Ш курина стре- 
левала 4.530 кубометров 
при задании 3.180. Коллек
тив А. Ф .  Андрианова уж е 
выполнил полугодовой план.

А. БЕДИЛО, 
председатель рабочего 
комитета Ингузетского .

леспромхоза.

ГРАФИКИ 
НЕ В ПОЧЕТЕ

В июне план по раздел
ке древесины в Ёргайском 
леспромхозе возрос на 11 
тысяч кубометров по срав
нению с предыдущим ме
сяцем. Особенно напря
женный план у коллекти
ва вахтового участка Кеть
— заготовить и разделать 
23 тысячи кубометров.

Но в первой декаде 
предприятие работало не
ритмично. Ни разу не был 
выполнен суточный гра
фик по вывозке и раздел
ке леса. Отставание на 
вывозке превысило две 
тысячи, на разделке — 
три тысячи кубометров.

Основные причины пло
хой работы леспромхоза — 
организационные неуря
дицы. слабость ремонтной 
службы. Железнодорожни- 
к- не сумели заблаговре
менно подготовить узкоко
лейные ветки в лесосеках 
и сдерживают работу Ер- 
гайского лесопункта, ниж
него склада.

М. ПАВЛУШИН.
Коивошеинский район.

т р е в о ж н ы й  с и г н а л

ПОД УГРОЗОЙ 
СРЫВА

Наша бригада трудится на 
выкатке леса из воды. Май
ский план мы перевыполни, 
ли более чем  на 2 тысячи 
кубометров. А  вот в июне 
дела пошли хуже. Выгрузка 
шла круглосуточно, и мы 
быстро заложили всю ле
вую  часть площадки для 
штабелей, а на правую сто
рону выгружать лес нельзя
—  запретила пожарная ин
спекция.

Рабочие бригады обрати
лись к руководителям лесо
перевалочного комбината 
В. Ф ед ько  и Г. Ощ епкову 
с просьбой принять сроч
ные меры. Но наша - адми
нистрация только руками 
разводит, не реш ая вопроса 
по сущ еству. Выход есть: 
нужно организовать отгруз
ку древесины из штабелей 
в вагоны. В первой декаде 
июня м ы  выгрузили чуть 
больш е 4 тысяч кубо
метров леса из 17,6 тысячи 
по заданию. От графика от
стали на 2 тысячи кубомет
ров. Если так будет и даль
ше, бригада не выполни- не 
только обязательства, но и 
план.

А. МУГАЙНУТДИНОВА, 
бригадир первого уча

стка Томского ЛПК.

•  Надои от фуражной коровы по области превышают 
прошлогодний уровень па 500 граммов в день, особенно 
весомая прибавка в хозяйствах Молчановского, Каргасок- 
ского, Зырянского, Александровского районов •  В об
ласти завершается боронование кукурузы, отстают лишь 
Чаннский и Томский районы •  Медленно ведут бороно
вание картофеля в Шегарском, Томском, Первомайском н 
Кожевниковском районах •  В одиннадцати районах об
ласти началась заготовка витаминной травяной муки. Впе
реди — Молчановекий район, где сезонный план выпол
нен на 11,7 процента 9  В области отремонтировано три 
четверти зерновых комбайнов, однако в Зырянском, Кол- 
пашевском, Парабельском и Тегульдетском районах зада
ние выполнено только наполовину

РЕЙД П Е Ч А Т И  И  Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

Ставка на большую 
м е х а н и з а ц и ю

Бригадир тракторной
бригады центрального отде
ления совхоза «Чернышев
ский» А. В. Бабушкин не без 
гордости показывает свое хо
зяйство. Машинный двор 
огорожен. У лрохо-дной, чтоб 
всегда на' глазах, разместили 
бесхозную технику. Ее отде
лили от других .машин и ин
вентаря забором, осталось 
только навесить ворота.

— Теперь можно ручаться, 
что нужные нам машины не 
пойдут на запчасти, как это 
нередко случалось раньше,— 
говорит Александр Василье
вич.

Кормозаготовительная тех
ника на машинном дворе 
сконцентрирована в двух ме
стах. Отдельно— переобору
дованные зерновые комбай
ны, которые будут исполь
зованы на закладке сенажа. 
В день рейда к «зеленой 
жатве» был не готов один из 
четырех — осталось навесить 
подборщик.

В другом конце двора воз
ле своих косилок колдовали 
Н. У. Коростин, Л. С. Иж- 
болдин, В. Г. Нищеглот.

— Нет ножей и пальцев, 
— сетуют они, — но выход 
из положения найден, из 
двух списанных косилок сде
лали одну. Нужен запас 
на случай поломки на сено
косе.

Механизаторы знают, что 
на засоренных лугах пальцы 
«летят» быстро. Заявки в 
районное объединение «Сель
хозтехника» поданы давно...

Выход один: сделать ножи 
и пальцы у себя в мастер
ской, подготовить к работе 
одну резервную косилку. Эти 
работы в стадии завершения.

Для заготовки сена в от
делении готовы валковые 
грабли, два новых подборщи
ка-копнителя и стогомет. Та
кой набор техники позволит 
звену потратить на заготовку 
сена 14 рабочих дней. Этот 
же срок оговорен рабочим 
планом. На косовице трав 
механизаторы будут работать 
только групповы# методом.

Кампанию по заготовке 
кормов в хозяйстве начнут с 
приготовления витаминной 
травяной муки. Оба агрегата 
в день проверки были гото
вы к работе. Машинисту 
С. П. Карпову осталось толь
ко о-пробовать их. Один из 
•агрегатов АВМ-0,65 новый. 
С включением его в работу 
увеличилась нагрузка на дей
ствующую электроподстан- 
цню. Сейчас электрики гото
вят вторую.

3 целом механизаторы 
Чернышевского отделения

подготовились к сенокосу не
плохо. Продумана и система 
техобслуживания механизи
рованного звена на заготовке 
кормов. А  вот организацион
ные вопросы остались вне 
поля зрения руководителей 
отделения. Бригадир, не го
воря уже о механизаторах, 
не знает, сколько площадей 
придется убирать, какое 
дневное задание на звено и на 
весь сезон. Совещания меха
низаторов не проводили, с 
условиями соревнования они 
не ознакомлены.

В этом отношении гораздо 
лучше обстоит дёло в Бога- 
тыревоком отделении совхо
за. О своих планах на ны
нешнюю страду рассказал 
звеньевой А. А. Горбунов. 
Не первый год его неболь
шой коллектив успешно за
нимается заготовкой кормов. 
Звено не раз выходило побе
дителем соревнования не 
только среди кормозаготови- 
телей совхоза, но и в районе. 
Вот и нынче, по традиции, 
тут загодя все обдумали и 
взвесили.

Сразу после посевной со
брали на совещание механи
заторов. На нем четко рас
пределили обязанности на пе
риод ремонта, сенокоса и за
кладки сенажа. Наметили 
срок завершения этих работ. 
К 20 июня вся техника стоя
ла на линейке готовности. 
Объем ремонтных работ тут 
гораздо больше, чем у чер- 
нышевцев. Нужно было под
готовить и опробовать три 
жатки, переоборудовать два 
силосных комбайна, отремон
тировать «Вихрь», три ко
силки, грабли, волокуши, 
копнители. Для подборки 
травы переоборудовать два 
списанных зерновых комбай
на.»

Механизаторы дорожили 
каждым рабочим часом. Уме
ло организовали работу, что 
позволило не только в срок 
завершить ремонт кормодо
бывающей техники, но одно
временно отремонтировать и 
поставить на хранение часть 
культиваторов и сеялок. А 
Н. С. Колетов и П. А. Фи
липпов досрочно, к 15 июня, 
подготовили к работе жатки. 
В это же время поставили на 
линейку готовности свои ма
шины и комбайнеры В. С. 
Бессонов и В. И. Макаров.

Первого: июля богатырев- 
цы начнут заготовку сена. 
Механизаторы знают свои 
угодья и задания по заготов
ке кормов. На днцх они сно
ва соберутся вместе, чтобы

обсудить свою работу в дета
лях, ознакомиться с условия
ми социалистического сорев
нования, основными пункта
ми в которых являются сроки 
и качество закладки сенажа 
и заготовки сена.

В третьем — Панычев- 
ском отделении совхоза 
«Чернышевский» с подготов
кой техники к сенокосу вы
рисовывается неутешитель
ная картина. Ремонт затянул
ся. Механик отделения В. И. 
Чернышев обещал закон
чить его к 25 июня, но обе
щал.' неуверенно. Положение 
тут создалось тяжелое. Не 
хватает запчастей, сварочный 
агрегат стоит без хозяина, 
нет электродов.

Думали пустить два зерно
вых комбайна с лафетом. 
Проверили — в одном дви
гатель отказал. В ремонт его 
в Баткатскую мастерскую не 
принимают. Пришлось при
везти обратно в хозяйство. 
Из четырех силосных ком
байнов ремонтируются толь
ко два. В хозяйстве не суме
ли создать напряженный, 
четкий ритм ремонтного кон
вейера. Не поставили перед 
механизаторами определен
ных задач. Звено создано, но 
техника полностью не рас
креплена. Поэтому нет забо
ты о недостающих запчастях.

В то время как в других 
отделениях занимались рес
таврацией н изготовлением 
нх, тут ждали готовых. Вре
мя ушло, и теперь без аврала 
и штурмовщины не обойтись.

Нынче в хозяйствах Бак- 
чарского района намечено 
заготовить значительно боль
ше кормов, чем в прошлые 
годы. Ставка — на большую 
механизацию. В районе соз
дано 21 механизированное 
звено на заготовке сена и 17 
звеньев на закладке сенажа. 
Сейчас проходят взаимопро
верки готовности их к «зеле
ной жатве». Окончательный 
срок завершения ремонта 
техники — 25 июня. Боль
шинство звеньев уже готово 
выехать на сенокос. В неко
торых еще не отремонтиро
ваны тракторы и силосные 

-комбайны. Причина — не
хватка запчастей.

По поручению рейдо
вой бригады:

А. ФИОФИЛАКТОВ, 
старший инженер гос- 
сельтехнадзора Бакчар- 
ского райсельхозуправ- 
ления, нештатный ин
спектор районного коми

тета народного контроля;
Н. ГОЦУЦУРА, 

наш корр.

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ ----- ------------------------------------------

В П Е Р Е Д И - Ч А И Н С К И Й
Уходит самое благопри

ятное время для борьбы с 
сорняками, а в области за 
две декады июня задание по 
химической прополке посе
вов выполнено пока на 42 
процента. Успешно ведут 
эту работу лишь в Чаинском 
районе, где. обработано 80

процентов запланированной 
площади. В этом районе за
канчивают хнмпрополку сов
хозы «Усть-Бакчарский», 
«Северный» и «Чаннский».
В Первомайском районе 
близки® к выполнению зада
ния авиаторы, обработавшие 

ч _______

Р А Й О Н
более четырех тысяч гекта
ров.

Серьезное отставание до
пустили хлеборобы Зырян
ского, Кривошеинекого (26 
процентов), Томского (24), 
Тегульдетского (10) и Пара- 
бельского (6 процентов) рай
онов.

А. ВАИВОД.

МНОЖИТЬ СИЛУ ПОЛИВНОГО ГЕКТАРА

ПРИБАВКА НЕБОЛЬШАЯ
За истекшую пятидневку 

искусственный дождь оро-
, сил еще 218 гектаров 
поливных площадей. Как 
сообщил главный инженер- 
мелиоратор областного уп
равления сельского хозяйст
ва В. И. Юхлин, в области

сейчас поливается 2.048 гек
таров из 5.070.

В ряде хозяйств до сих 
пор не готовы дождевальные 
установки. Например, в сов
хозе «Усть-Бакчарский» Ча- 
инекого района сначала не 
было воды. На днях насос
ную станцию пустили. Те

перь «пропала» дождеваль
ная установка. В колхозе 
имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района раскомп
лектована насосная стан
ция. В совхозе «Дубров
ский» Кожевниковского -рай
она 1-мелиораторы ПМК.-6 не 
выполнили своих обяза
тельств о переносе линии 
электропередачи с мелиори
рованных земель, которые 
не поливаются.

ПРИЗНАНИЕ М АСТЕРСТВА
На днях на зйводе «Снб- 

электромогор» были вруче
ны личные клейма 29 рабо
чим. Большинство из них тру
дятся в штамповочном цехе 
№ 8 и инструментальном це
хе № 14. В их числе — ра
сточник Ю. Я. Аникин, сле
сарь В. Ю. Головненко, за
ливщики О. Э. Фельгауэр,

А'. К. Булавко, электросвар
щик А. Г. Пушкин и другие.

Личное клеймо —- это • 
признание высокого мастер
ства рабочего, доверие кол
лектива. Сейчас • на заводе 
личные клейма имеют более 
100 рабочих.

Н. САГАН.

В С Т Р Е Ч А

Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
с У. К. КЕККОНЕНОМ
21 нюня состоялась встре

ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева с 
Президентом Финляндской 
Республики У. К. Кекконе
ном, находящимся в Совет
ском Союзе с деловым визи
том.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями о перспекти
вах дальнейшего развития 
сотрудничества между Совет
ским Союзом и Финляндией, 
а также по актуальным воп
росам международного поло
жения.

В свете внешнеполитиче
ской программы XXV съезда 
КПСС Л. И. Брежнев под
черкнул принципиальный, 
последовательный характер 
линии Советского Союза на 
углубление традиционных 
добрососедских отношений с 
Финляндией. Он отметил, что 
в Советском Союзе высоко 
ценят деятельность Прези
дента У. К. Кекконена, про
грессивных, демократических 
сил Финляндии,

Президент У. К. Кекконен 
отметил важное значение 
программы дальнейшей борь
бы за мир и международное 
сотрудничество, за свободу н 
независимость народов, при
нятой XXV съездом КПСС.

Л. И. Брежнев и У. К. 
Кекконен подтвердили наме
рение обеих сторон и впредь 
расширять сотрудничество 
между ними вг политической, 
торгово-экономической и дру
гих областях на незыблемой 
основе Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи 1948 года.

В ходе беседы было кон
статировано, что в настоящее 
время существуют благопри
ятные предпосылки для даль
нейшего углубления разряд
ки международной напряжен
ности, превращения ее в не
обратимый процесс.

Л. И. Брежнев подтвердил" 
приглашение Президенту 
У. К. Кекконену посетить 
Советский Союз с официаль
ным. визитом в 1977 году.

благодарно-
направлен

ную на упрочение добросо- Приглашение с 
седских отношений и доверия стью принято, 
между обеими странами, на Встреча прошла в теплой, 
укрепление мира- дружественной обстановке.
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Ш е с т о й
с о в е т с к и х

с ъ е з д

п и с а т е л е й
Неразрывна связь совет-, 

ской литературы с партией, 
народом. Их дела и сверше
ния — неисчерпаемый источ
ник вдохновения для худож
ников слова, создающих про
изведения, достойные нашей 
великой эпохи.

21 июня в Большом Крем
левском дворце открылся VI 
съезд писателей СССР.

Вступительным словом 
съезд открыл старейший со
ветский писатель Герой Со
циалистического Труда Н. С. 
Тихонов.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя 
встретили собравшиеся това
рищей Л, И. Брежнева, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгина, Ф. Д. Кулакова, 
А. Я. Пельше, Н. В. Подгор
ного, М. А. Суслова, Д. Ф. 
Устинова, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, В. И. 
Долгих, К. Ф. Катушева, 
М. В. Зимяннна, К. У. Чер
ненко.

Утверждается повестка 
дня: .отчетный доклад прав
ления . Союза писателей 
СССР; доклад центральной 
ревизионной комиссии Союза 
писателей СССР; выборы

руководящих органов Союза 
писателей.

С отчетным докладом 
правления Союза писателей 
СССР «Советская литерату
ра в борьбе за коммунизм и 
ее задачи в свете решений 
XXV съезда КПСС» вы
ступил первый секретарь 
правления Г. М. Марков.

Со времени пятого съезда 
писателей СССР, сказал он, 
минуло пятилетие. За эти 
годы советская многонацио
нальная литература достигла 
новых значительных успе
хов. Самое главное состоит в 
том, что литература развива
лась -в тесной связи с жизнью 
народа, активно участвовала 
в его созидательной борьбе 
за коммунизм, деятельно по
могала партии в коммунисти
ческом воспитании трудящих
ся.

В политике партии, в ее ге
роических деяниях и планах 
все художники черпают 
вдохновение, правду жизни, 
гражданскую страсть. Дело 
паотйи стало и делом писате
лей.

Докладчик подробно ана
лизировал достижения в раз
витии советского романа, по
вести, поэзии, литературы 
для детей, говорил о пробле

мах драматургии, литератур
ной критики.

Писатели • Советской стра
ны были, есть и будут вер
ными помощниками партии, 
ее опорой во всех начинани
ях, заявил в заключение 
Г. М. Марков. Они пришли 
к своему шестому съезду с 
немалыми достижениями, 
идейно окрепшими, тесно 
сплоченными вокруг КПСС, 
под ее ленинским знаменем. 
Основой наших успехов была 
и остается героическая дея
тельность партии и народа, 
укрепление общества разви
того социализма, успешное 
строительство материально- 
технической базы коммуниз
ма, гигантский рост сил и ав
торитета мировой системы 
социализма, выросшая интер
национальная сплоченность 
всех сил социального про
гресса, демократии, социа
лизма и, коммунизма.

С докладом центральной 
ревизионной комиссии Союза 
писателей СССР выступил 
председатель комиссии В. П. 
Тельпугов.

Затем на съезде начались 
прения.

22 июня VI съезд писате
лей СССР продолжал рабо
ту.

(ТАСС).

БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ В ДЕЙСТВИЕ

По безнарядной системе
В колхозе имени Кирова 

Зырянского района создано 
два механизированных звена 
по выращиванию зерновых 
культур, в которых приме
няется безнарядная система 
оплаты труда. В звене П. Н. 
Лукашенко 11 человек. За 
ними закреплено 1.916 гекта
ров земли и необходимая 
сельскохозяйственная техни

ка. Плановая урожайность 
— 15,5 центнера с гектара.

По расчетам за каждую 
тонну произведенного зер
на звено получит по 5 рублей 
73 копейки. За высокое каче
ство прибавка составит 20 
процентов, тарифной ставки. 
Сейчас члены звена получа
ют аванс в размере 60 про
центов тарифа.

работа звена Ф. К. Ннжеви-
ча.

Преимущество безнаряд
ной системы оплаты труда за
ключается в том, что у меха
низаторов повышается заин
тересованность качественно 
провести весь комплекс поле
вых работ, бороться за эконо
мию и бережливость, полу
чить высокий урожай.

Н. ВАКУЛЕНКО.

■ В В П
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А  Л Е Н И Н Г Р А Д
Зако н че н а  сбо рка  статора 

первой тур би н ы  Сапно-Ш у
ш енской  ГЭС . Ко ллекти в  
объед инения «Ленинград 
ский  м еталли чески й  завод» 
о б язал ся  досрочно за ве р 
ш и ть  полное изготовление 
энер гетического  агрегата  с 
тем , чтобы  о тп р ави ть  в а ж 
нейш ие у з л ы  на стр о й ку  в 
нави гац и ю  будущ его  года. 
Р а б о ту  во зглавл яет  спец и
ально  со зд анны й  координа
ционный совет. Под его р у 
ководством  д ей ствую т д ве
сти  тво р че ски х  бригад. П ар 
тий ная  о рганизац ия  контро 
л и р ует  вы полнени е п р иня
ты х  о б яза те л ьст в  н а  всех  
этапах  производства .

А  АЛМ А-АТА
И н сти тут  инж енеров ж е 

лезнодорож ного  транспо рта  
создан в столице К а за х ста 
на. На п ер вы й  ку р с  будет 
принято  более 300 человек. 
Создание в у за  такого  про
ф иля вы зван о  б ы стр ы м  р аз 
витием  железнодорож ного  
транспо рта  в р есп уб ли ке .

А  СТАВРОПОЛЬ
Подкрепление техникой  

получи ли  северо-западные 
районы  С таврополья. Сюда 
пр ибы ли ко м байны  из пред
горных  колхозов и совхозов, 
где колосовы е  со зреваю т 
позднее. После завер ш ен и я 
уборки  ко м байно вы е  отряды  
из х о зяй ств  северо-запада 
пом огут хлеборобам пред
горья. Такой  м аневр  позво 
ли т  уб р а т ь  хлеба в л у чш и е  
сроки.

А  И ВА Н О ВО
Ф а к у л ь т е т  механизации  

о ткр ы л ся  в се л ьско х о зяй ст 
венном институте . В  го
суд ар ствен н ую  прием ную  
ком исси ю  поступили  пер 
вы е  з а явл ен и я  аб и тур и 
ентов. Т еперь  в вузе  будут 
готовить, помимо агрономов, 
мелиораторов, ветер инар 
ны х  вр ачей , та кж е  инжене- 
роп-механиков ш и р о ко го  
проф иля и зоотехнологов 
для м олочны х  ком плексов. 
В ы п у с к  спец иалистов в в у 
зе  у ве л и чи тся  к  ко нц у п я 
тилетки  в  2,2 раза .

(ТАСС).Аналогично организована
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Р Е С П У Б Л И К А Н С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е
ПО ВЫСШЕМУ МЕДИЦИНСКОМУ ОБРАЗОВАНИЮ

Вчера в Томске, в Доме 
политического просвещения 
обкома КПСС, началось со
вещание ректоров медицин
ских и фармацевтических 
вузов Российской Федера
ции, посвященное задачам 
дальнейшего совершенство
вания высшего медицинского 
образования в свете реше
ний XXV съезда КПСС.

На совещании присутству
ют руководители 40 меди
цинских и фармацевтических 
вузов РСФСР и пятнадцати 
вузов союзных республик. В 
работе совещания приняли 
участие ответственный ра
ботник ЦК КПСС Б. М.

Чнкнев, начальник Главного 
управления учебных заведе
ний Министерства здравоох
ранения СССР академик 
АМН СССР Ю. Ф. Исаков, 
члены, бюро Томского обла
стного комитета КПСС- 

Участники совещания за
слушали доклады министра 
здравоохранения РСФСР 
В. В. Трофимова «Задачи 
дальнейшего совершенство
вания качества подготовки 
специалистов в медицинских 
к фармацевтических вузах 
республики в свете реше
ний XXV съезда КПСС» и 
ректора Томского медицин
ского института М. А. Мед

ведева «Студенты — народ
ному здравоохранению».

В ходе обсуждения докла
дов участники совещания об
менялись опытом учебной, 
научной и идейно-воспита
тельной работы.

На совещании выступили 
с .речами первый секретарь 
Томского обкома КПСС Е. К. 
Лигачев и заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР Л. П. Лыкова.

Сегодня совещание про
должает работу.* * *

НА СНИМКЕ: группа уча
стников совещания (слева 
направо): ректор Московско

го медицинского стоматоло
гического , института, профес
сор К. М. Лакин, ректор 
2-го Московского медицин
ского института, действи
тельный член АМН СССР 
Ю. М. Лопухин, ректор 
Пермского медицинского ин
ститута, профессор Е. А. Ваг
нер, ректор Ивановского ме
дицинского института, доцент 
В. В. Кулемин, ректор Куй
бышевского медицинского 
института, профессор А. Ф. 
Краснов, ректор Алтайского 
медицинского института, про
фессор В. Н. Крюков.

Фото Е. Лисицына.

/
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Р Е Ш Е Н И Я  X X V  С Ъ Е З Д А  К П С С - В  Ж И З Н Ь .

РЕК О Н С ТРУК Ц И Я  
П Р Е Д П Р И Я Т И Й -  
ВАЖНАЯ З А Д А Ч А

С огромным. политиче
ским и трудовым подъемом 
советский народ приступил 
к выполнению исторических 
решений XXV съезда КПСС. 
Ключом решения задач, по
ставленных партией перед 
промышленностью, является 
систематический рост про
изводительности труда на 
базе внедрения новой техни
ки, новых технологических 
процессов, широкой механи
зации и автоматизации про
изводства, а также реконст
рукции действующих про
мышленных предприятий.

8 Отчетном докладе XXV 
съезду КПСС тов. Л. И. 
Брежнев говорил: «Капиталь
ные вложения должны вы
деляться министерствам и 
ведомствам не вообще, не 
под новые объекты, а под 
запланированный прирост 
продукции. Материальные и 
'финансовые ресурсы нужно 
в первую очередь направ
лять на техническое перево
оружение и реконструкцию 
действующих предприятий 
— туда, где можно расши
рить производственные мощ
ности без нового строитель
ства или с меньшими удель
ными капитальными затра- / 
тами»,

В девятой пятилетке на 
расширение и реконструк
цию действующих предприя
тий был сделан наибольший 
упор, и без преувеличения 
можно сказать, что мало 
осталось в нашей области 
предприятий союзного и со
юзно-республиканского под-̂  
чинения, а также местной 
промышленности. которые 
бы з.Г годы прошедшей пя
тилетки не проводили эти 
работы. Реконструкция дей
ствующих предприятий в 
нашей области, как правило, 
представляет комплекс мер 
по дальнейшему увеличе
нию производственных мощ
ностей. повышению техно
логического - уровня произ
водства, внедрению, научной 
организации труда и совер
шенствованию управления, 
росту производительности 
труда, увеличению количе
ства выпускаемой продук
ции и повышению, ее каче
ства-

Проекты реконструкции 
многих предприятий области 
разработаны на основе глу
бокого анализа существую
щих условий работы, техно
логических процессов, кон
структивных особенностей 
.выпускаемой продукции,, ко
оперированных связей с 
другими предприятиями.

Разрабатывая планы, наме
чая новые рубежи на 1976 
год, трудовые . коллективы 
области взяли обязательст
во выполнить годовое зада
ние к 28 декабря, приняли 
напряженный встречный 
план. В самих обязательст
вах четко просматривается 
направление экономической 
и хозяйственной деятельно
сти трудовых коллективов.

За девятую пятилетку 
объем промышленного про
изводства в области возрос 
на 35 процентов, а произво
дительность труда — на 32 
процента. За годы пятилет
ки выполнены большие ра
боты по реконструкции и 
техническому перевооруже
нию предприятий.

А. БОРТНИКОВ, 

секретарь обкома КПСС
Положительные результа

ты в выполнении плана де
вятой пятилетки трудовыми 
коллективами несомненны, 
и они служат ярким доказа
тельством того, что активная 
организующая роль партий
ных организаций Томска, 
получающих повседневную 
помощь и конкретное руко
водство,. все в большей сте
пени сказывается на всех 
сторонах деятельности пред
приятий города. Значитель
ную работу, направленную 
на внедрение новой техники, 
механизацию и автоматиза
цию производственных про
цессов, реконструкцию дей
ствующих предприятий, про
водят коллективы заводов 
режущих инструментов и 
резиновой обуви, производ
ственного объединения
«Сибкабель» и многих дру
гих предприятий. Трудовые 
коллективы выполняют на
пряженные планы производ
ства в условиях быстро раз
вивающегося - технического 
прогресса, реконструкции 
предприятий и необходимости 
самого бережного расхо
дования материальных ■и 
трудовых ресурсов. Отсюда 
очень важная задача партий
ных организаций— мобилизо
вать работников промышлен
ности на быстрейшее освое
ние вновь вводимых мощно
стей, увеличение объемов 
продукции с каждой единицы 
действующего оборудования, 
'повышение эффективности 
каждого часа рабочего вре
мени. За последнее время 
многие партийные органи
зации значительно активи
зировали работу по распро-. 
странению начинаний, на
правленных иа повышение 
эффективности работы дей
ствующих производств.

У нас становится все 
больше предприятий, кото
рые применяют одобренный 
областным комитетом пар
тии опыт завода режущих 
инструментов по разработке 
личных планов повышения 
производительности труда 
на рабочих местах. Прово
дится работа по внедрению 
в управление йычислитель- 
ной техники, придается боль
шое значение внедрению 
научных достижений и пере
дового опыта.

В нашей области накоплен 
определенный опыт сотруд
ничества научно-исследова
тельских и конструкторских 
организаций, вузов с пред
приятиями в создании новых 
агрегатов, новых технологи
ческих процессов, которые 
-позволяют значительно по
высить производительность 
труда. Настоящими энтузи
астами в борьбе за досроч
ное выполнение планов и 
социалистических обяза
тельств, за внедрение нового, 
передового в производство 
выступают бригады и ударни
ки коммунистического труда, 
ударники девятой пятилетки, 
победители социалистическо
го соревнования.
. Золотым фондом мы на
зываем наших Героев Со
циалистического Труда, ор
деноносцев, заслуженных 
рационализаторов, лучших

по профессии, наставников, 
передовиков и новаторов. 
Они создают образцы труда, 
достойные для подражания, 
сеют драгоценные зерна в 
благодатную почву.

Накопленный опыт на 
предприятиях по реконст
рукции и техническому пе
ревооружению создает бла
гоприятные экономические 
возможности для успешной 
работы. Но надо, чтобы каж
дый, рабочий, инженер, Хо
зяйственный и технический 
руководитель проникся вы
соким чувством ответствен
ности, понял, что сейчас на 
первый план хозяйственной 
деятельности должны быть 
выдвинуты задачи повыше
ния эффективности произ
водства, использования
внутренних резервов, разви
тия трудовой активности 
трудящихся. На большинст
ве предприятий нашей обла
сти проводится последова
тельная работа с целью по
вышения фондоотдачи, мак
симального использования 
•каждого метра производст- 
-венной площади, каждого- 
станка, агрегата, каждой ма
шины.

,Однако на некоторых пред
приятиях технологическое 
оборудование используется 
недостаточно эффективно, 
имеют место случаи, когда 
рост основных производст
венных фондов опережает 
•рост объемов производства. 
Объясняется это тем, что но
вые мощности осваиваются с 
отставанием от нормативных 
сроков или не используются 
полностью действующие 
производства.

Чтобы успешно выполнить 
задания первого года и деся
той пятилетки в целом, нуж
но настойчиво, с еще
большей энергией до
биваться повышения эффек
тивности общественного про
изводства. Для каждого
труженика должны бь!ть яс
ны конкретная цель, рубе
жи, показаны неиспользо
ванные резервы. Именно в 
этом должны сказать свое 
слово мастера, наставники, 
инженеры, работники эко
номических и технических 
служб.

За прошлую пятилет
ку на заводах и фабри
ках введено большое коли
чество автоматических, ме
ханизированных, поточных и 
полуавтоматических линий, 
механизированных устано
вок и агрегатов, станков с 
числовым программным уп
равлением. За это же время 
освоено около 400. новых ви
дов изделий.

В девятой пятилетке были 
созданы благоприятные ус
ловия для повышения тем
пов реконструкции действу
ющих предприятий. Если в 
предыдущие пятилетки на 
замену устаревшего обору
дования планировалось толь
ко 2— 3 процента выпускае
мых станков и машин, что 
не обеспечивало высоких 
темпов обновления станоч
ного парка, то в девятой пя
тилетке на эти цели направ
лялось 25— 30 процентов 
всех ресурсов металлорежу

щих станков. В большинст
ве случаев реконструкция 
обеспечивает прирост про
дукции в более короткие 
сроки и с более низкими за
тратами капитальных вло
жений, чем при новом стро
ительстве.

Прошло почти четыре го
да со дня опубликования по
становления ЦК КПСС «Об 
опыте работы Свердловской 
партийной организации по 

, увеличению выпуска продук
ции за счет реконструкции 
действующих предприятий с 
минимальными капитальны
ми вложениями». Выполняя 
это постановление, хозяйст
венные и партийные орга
низации значительно увели
чили масштабы и объемы 
работ по реконструкции дей
ствующих предприятий, ко
торая начинает конкуриро
вать с новым строительст
вом. Воспроизводство ос
новных фондов идет за счет 
замены и модернизации 
устаревшего оборудования, 
внедрения средств механи
зации, автоматизации, под
систем автоматизированной 
сйстеМы управления произ
водством, новых технологи
ческих процессов, в ряде 
случаев расширяются и 
строятся новые цехи и уча
стки.

Примером целеустремлен
ной работы в этом направ
лении служит опыт коллек
тива Томского завода режу
щих инструментов. В 1968 
году здесь был разработан 
план мероприятий, который 
обеспечивал ускорение тем
пов реконструкции по ввоДу 
новых проектных мощно
стей. Планом предусматри
валось размещение значи
тельной части оборудования, 
предназначенного для стро
ящегося корпуса, в действу
ющих цехах. Было размеще
но в действующих цехах обо
рудование для новых техно
логических процессов, прове
дены его отладка и испыта
ние. Новый корпус вво
дился по пролетам, по 
мере их готовности. За
вершая строительство но
вого корпуса, завод обеспе
чил превышение его проект
ной мощности и мощности 
предприятия в ц^лом. В ре
зультате реконструкций 
производства, сметная стои
мость которой составила 
2,7 Млн. рублей, мощность 
по съему готовой продукции 
превысила проектную на 
6,4 млн. рублей. Фондоот
дача увеличилась с 1 рубля 
47 копеек в 1970 году до 
1 рубля 54 копеек в 1973 
году и до 1 рубля 62 копе
ек в 1975 году. В результа
те освоения и превышения 
проектной мощности завод 
в 1974. году достиг заплани
рованного на 1975 год объе
ма товарной продукции.

Таким образом, коллек
тив выполнил пятилетку по 
темпам роста объема произ
водства с большим опереже
нием: Для ускорения освое
ния предусмотренных про
ектом реконструкции произ
водственных мощностей за
вод. заключил договоры с 
рядом проектных и научно- 
исследовательских органи
заций и организовал внедре
ние разработок, выполнен
ных ими. Например, Харь

ковский институт «Укрорг- 
станкинпром» разработал 
проект 'комплексно-механи
зированного склада стали. 
Этот проект осуществлен.

Всесоюзный научно-ис
следовательский институт 
инструментальной промыш
ленности оказал заводу по
мощь во внедрении винтово
го проката сверл в диапазо
не диаметров 15— 25 милли
метров. Институт разрабо
тал состав сплава для обес
печения износоустойчивости 
рабочего прокатного инст
румента. Завод внедрил этот 
новый технологический про
цесс. Специальное конструк
торско-технологическое бю
ро Министерства станко
строительной и инструмен
тальной промышленности 
СССР спроектировало полу
автоматическое термическое 
оборудование. Завод изго
товил и внедршй эти агрега
ты. Можно было бы про
должить и дальше эти при
меры.

Техническому перевоору
жению были подвергнуты 
производственные участки и 
цехи! производственного объ
единения «Сибкабедь». В 
кабельном производстве за 
последние годы собственны
ми силами построены новый 
волочильный цех, брониро- 
вочное отделение, помещения 
для централизованной пода
чи эмульсин, цех ширпотре
ба, тарный цех и другие объ
екты, Всего на реконструк
цию было затрачено за по
следние годы более 500 ты
сяч рублей. В цехах установ
лено более 200 единиц ново
го производительного обору
дования.

Особенно высокая эффек
тивность капиталовложений 
достигнута при реконструк
ции на Томском химфармза- 
воде. Прирост продукции на 
1 рубль затрат, вложенных 
в реконструкцию, составил 
в 1971 году, 15 рублей 31 
копейку, в 1972 году —,15  
рублей 63 копейки, в 1973 
году — 27 рублей 47 копе
ек, в 1975 году — 29 руб
лей 20 копеек.

За девятую пятилетку в 
реконструкцию предприятий 
управления местной промыш
ленности вложено 7,1 млн. 
рублей за счет нецентрализо- 
ванных источников финанси
рования. Выпуск продукции 
за эти годы увеличился на 48 
процентов, производство то
варов народного потребления 
выросло больше чем в 2.8 
раза и достигло 8 .млн. 728 
тысяч рублей в год.

Высокую эффективность 
реконструкции предприятия 
можно проследить на при
мере завода резиновой обу
ви. Мощность этого завода 
возрастет е 17 млн. 700 ты
сяч пар до 38,5 млн. пар в 
год. При этом резко возра
стет производство обуви с 
применением новейшей пе
редовой техники. Так, объ
ем изделий, изготавливае
мых механизированным 
способом, увеличится в 9,6 
раза, в том числе по изде
лиям формовой обуви — в 
5,1 раза, появится новая 
технология изготовления 
обуви литьем под давлени
ем из резины и из поливинил
хлорида, а также путем 
жидкого формирования на 
агрегатах «Полиэр». Объем 
обув'и, изготовляемой мето
дами ручной клейки, значи
тельно сокращается. В це
лом по заводу уровень ме
ханизации труда возрастет 
более чем на 75 процентов, 
а в настоящее время , он со
ставляет 32 процента. Как 
показывают экономические 
расчеты, средства, вложен
ные в реконструкцию завода, 
окупятся через полтора года.

Однако темпы реконст
рукции завода резиновой 
обуви значительно отстают 
от намеченных сроков.

Работа по реконструкции 
действующих предприятий 
является, одним из основных 
направлений деятельности 
обкома, горкомов, райко
мов КПСС, партийных орга
низаций и хозяйственных

руководителей. Партийные 
организации объединения 
«Сибкабель», заводов режу
щих инструментов, маномет
рового, подшипникового 
обеспечивают всемерную 
поддержку хозяйственным 
руководителям, инженерно- 
техническим работникам, 
новаторам производства, ис
пользуют разнообразные 
формы партийно-организа
ционной и массово-полити
ческой работы в процессе 
подготовки и в период ре
конструкции и расширения 
производства.

Партийные организации 
активнее используют рекон
струкцию предприятий для 
решения социальных про- 

. блем коллективов, в том чи
сле связанных с повышени
ем экономических знаний, 
квалификации работающих, 
с улучшением условий труда, 
быта П отдыха трудящихся, 
выполнением мероприятий 
по благоустройству.

Между тем вопросы рекон
струкции решаются не 
-везде одинаково, опера
тивно и творчески, с учетом 
задач производства. Так, 
на карандашной фабрике в 
конце 1973 года были закон
чены работы по реконструк
ции цервой очереди, капвло
жения составили более 
6 млн. рублей. Однако про
изводственные мощности по 
выпуску 28,7 тысячи кубо
метров карандашной дощеч
ки в год используются не
многим более чем наполови
ну. Это стало возможным в 
результате того, что уста
новленное нестандартное 
оборудование, спроектиро
ванное институтами «Гипро- 
древпром» и «Росгипро- 
промместпром», имело круп
ные конструктивные недора
ботки и серьезные дефек
ты, допущенные при его из
готовлении заводами Мини
стерства меетной промыш
ленности РСФСР. Это обо
рудование не было . испыта
но, отлажено и проверено. 
Установленное новое обору
дование сейчас демонтиро
вано и задействована старая 
-технология. Неоднократные 
обращения в . Министер
ство местной промышлен
ности РСФСР с прось
бой -принять необходи
мые меры по исправлению 
всех недоработок проекта и 
устранению дефектов уста
новленного оборудования 
исчерпывающих результатов 
не дали.

Реконструкция действую
щих предприятий — один 
из основных путей интенси
фикации производства. Исхо
дя из указаний XXV съезда 
партии, хозяйственные руко
водители, партийные органи
зации долж-ны более на
стойчиво и целеустремленно 
решать эти вопросы. На ос
нове реконструкции и тех
нического перевооружения 
предприятий, обновления и 
модернизации станков и обо
рудования, внедрения новых 
технологических процессов, 
механизации и автоматиза
ции производства должен 
быть обеспечен значительный 
прирост объемов производ
ства. В связи с.этим необхо- 
димо детально разработать 
на десятую пятилетку комп
лексные планы технического 
перевооружения, совершенст
вования управления произ
водством, планы социально
го развития коллективов. 
Этой работе должна предше
ствовать активная деятель
ность и глубокий анализ хо
да реконструкции предприя
тий, цехов, участков со сто
роны партийных организа
ций предприятий, партий
ных комитетов, а также от
раслевых управлений и ми 
нистерств. Все это обеспе
чит дополнительное увеличе 
ние выпуска продукции, рост 
производительности труда 
дальнейшее повышение’ эф
фективности общественного 
производства..

З н а к  о м  с т в о 
с разработкой АСУ

В десятой пятилетке в 
Томске запланировано по
строить, оборудовать и 
сдать в эксплуатацию вы
числительный центр кол
лективного пользования 
(ВЦ КП). Его абонентами 
будут подсистемы, входя
щие в автоматизирован
ную систему управления 
хозяйством Томской обла
сти (АСУ ТО), а также ор
ганы статистики, отдель
ные предприятия и орга
низации города.

Недавно в Томск по 
приглашению Томского об
ластного комитета КПСС 
и’ облисполкома для озна
комления с делами по соз
данию ВЦ КП приезжали 
начальник Центрального 
статистического управле
ния РСФСР А. П. Дрючин 
и начальник республикан
ского управления вычи
слительных работ ЦСУ. 
Л. С. Фельдман, которые 
в числе других предприя
тий посетили НИИ авто
матики и электромеханики 
при ТИАСУРе — голов

ную организацию по соз
данию АСУ ТО. Здесь со
стоялась встреча с пред
ставителями вузов города, 
принимающих участие в 
разработке ее подсистем.

С сообщением о рабо
тах, проделанных по соз
данию Асу т о  и вц кп,
перед гостями выступил 
директо.р НИИ АЭМ Ф. И. 
Перегудов, который под
черкнул, что главной за
дачей АСУ ТО является 
эффективное сочетание 
территориальных и отрас
левых принципов управ
ления хозяйством области. 
Он доложил о результатах 
работы по созданию подси
стем АСУ ТО, о задачах, 
которые начнут решаться 
с конца 1976 года.

Доцент ТИАСУРа В. М. 
‘ Люханов ознакомил гостей 
с работами, проводимыми 
по техническому обеспече
нию АСУ. Он рассказал о 
принципах связи ВЦ с 
абонентами,- об экспери
ментах, проводимых в

этом направлении учены
ми Томска. -Профессор 
ТПИ В. 3. Ямпольский 
информировал присутству
ющих о работах по созда
нию подсистемы АСУ го
родским хозяйством. До
цент ТГУ Б. А. Гладких 
рассказал о подсистеме 
АСУ трудовыми ресурса
ми.

В заключение заведую
щий отделом НИИ АЭМ 
доцент Ю. М. Ачкасов 
продемонстрировал при
сутствующим опытные об
разцы устройств, ускоря
ющих в 50 и более раз 
процесс обработки данных 
сейсморазведки на совре
менных ЭВМ и другие 
новинки электронно-вычи
слительной- техники.

Гости посетили ВЦ, ко
торый создан на базе вы
числительных машин об
ластного статистического* 
управления и ТИАСУРа, 
и дали его работе высокую 
оценку.

В. КИСЕЛЕВ.

Валерий Беляев — меха- на полях района. Сейчас пе- неральных удобрений, где
низатор снецотделения Бак- едовой механизатор занят 2^"® аеТСЯ высокой выра’
чарскои «Сельхозтехники». у потки.
Несколько лет трудится он на приготовлении торфо-ми- Фото Е. Лисицына.

К А Ч Е С Т В О - В Ы С О К О Е

Вдесятеро дольше служит 
смазка, когда в моторе не 
автол, а масло «М-8В1». Оно 
отправляется сейчас из Ряза
ни автохозяйствам, колхозам 
и совхозам страны. Замени
тель автола способствует

уменьшению износа карбюра
торных двигателей, значи
тельному сокращению расхо
да смазочных материалов.

Задачу увеличения произ
водства высококачественных

решает коллектив Рязанского 
нефтеперерабатывающего за
вода. Здесь выведена на про
ектную мощность автомат,! 
ческая станция смешения 
нефтепродуктов, созданная 
рационализаторами пред
приятия в содружестве с уче 
ным-н.

ПО ОАЕААМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

В а ш е
п о д с о б н о е
х о з я й с т в о

Исполнительный комитет 
областного Совета депута
тов трудящихся рассмотрел

Председателю Колпашев- 
ского горисполкома В. Г. 
Молькину указано на серь-

вопрос о статье в газете рзные недостатки в раооте
«Красное знамя» от 26 мая 
1976 года «Держать ли бу
ренку!» и задачах местных 
Советов и сельскохозяйст. 
венных органов области по 
сохранению и увеличению 
поголовья скота и птицы в 
личных подсобных хозяйст
вах населения.

Исполком отметил, что в 
результате самоотверженно
го труда колхозников и рабо
чих совхозов, активной дея
тельности партийных, совет
ских и сельскохозяйственных 
органов производство про
дуктов животноводства в кол- “ ёть 
хозах, совхозах и других го- 1 
сударственных хозяйствах из 
года в год увеличивается'.
Тем не менее возрастающие 
потребности населения в не
которых продуктах питания 
удовлетворяются еще не в 
полной мере. В этих услови-

советских и хозяйственных 
органов по оказанию помощи 
населению в содержании лич
ного скота. Принято к све
дению заявление тов. Моль- 
кина, что горисполком пол
ностью обеспечит нужды на
селения в сенокосных угодь
ях и пастбищах, окажет по
мощь в уборке и вывозке 
кормов.

Исполкомы районных, го
родских, сельских, и поселко
вых Советов, руководители 
сельскохозяйственных орга
нов, колхозов и совхозов обя
заны до 25 июня раесмот- 

мероприятия, направ
ленные на сохранение и уве
личение поголовья окота и 
птицы в личных подсобных 
хозяйствах, в которых преду
смотреть:

более полное обеспечение 
всех рабочих и служащих^

ях большое значение для обе- имеющих скот в личной соб-
сцечения населения продук
тами животноводства имеют 
личные подсобные хозяйства.

Население области, имею
щее окот, в значительной 
степени обеспечивает свои 
потребности в молоке, мясе

ственности, сенокосными 
угодьями и пастбищами, про
являя при этом самое внима
тельное отношение к выделе
нию сенокосов, заготовке и 
подвозке кормов инвалидам 
Отечественной войны, пен-

и других продуктах питания пионерам, работникам жи-
и продает излишки сельско 
хозяйственной продукции го-

вотноводства, механизаторам 
и другим ведущим категори

еударетву. За девятую пяти- ям., работников сельского хо
летку в области закуплено 
от населения 25.4 тысячи 
тонн молока, 36,2 тысячи 
тонн мяса, 336 тонн шерсти. 
Следовательно, сохранение и

зяиства;
обеспечение ' населения 

транспортом для вывозки за
готовленных кормов:

строительство помещений
увеличение поголовья скота Для содержания скота при
в личных подсобных хозяй
ствах имеет большое госу
дарственное значение.

новых домах на селе:
использование строго по 

назначению комбикормов ры
Однако, как "совершенно ночного фонда, широкое по

правильно отмечается в ста- ощрение активных сдатчиков 
тье «Держать ли буренку?», молока. - 
не по-государственному от- Решено обеспечить прода 
носятся к этому важно- жу населению поросят и цыл- 
му вопросу в Колпашев- лят по потребности, 
сном районе. Советские, Исполком подчеркнул в 
сельскохозяйственные орга- своем решении, что постанов 
ны и руководители совхозов ле-нием ЦК КПСС и Совета 
и других хозяйственных орга- Министров СССР «О допол- 
нвзаций района совершенно нцтельных мерах по обеопе- 
недостаточцо оказывают ра- чев»к> уборки урожая, заго-
бочим, служащим и другим 
гражданам необходимой по
мощи в ведении личного под
собного хозяйства, создают 
искусственные трудности на
селению, имеющему скот в 
личном пользовании, с выде
лением сенокосных и паст-

товок сельскохозяйственных 
продуктов и кормов в 1976 
году» директорам совхозов и 
других сельскохозяйственных 
предприятий разрешено вы 
давать (беоплатно) в качест
ве дополнительной опла 
ты работникам, занятым

бищных угодий, владельцы на уборке сена, соломы, 
скота своевременно пе о-бес- на заготовках силоса, се- 
....  производстве тра

вяной муки, и продавать
по плановой себестоимо
сти постоянным работникам 
совхозов и других сельскохо
зяйственных предприятий 
имеющим в личной собствен
ности домашний скот, до 10 
процентов заготавливаемого 
сена и силоса и до 20 про
центов соломы. Директорам 
совхозов, лесохозяйственных 
предприятий предоставлено 
право выдавать до 50 про

печиваются транспортом для нажа 
вывозки заготовленных 'Кор
мов. Все это привело к массо
вому сокращению скота в 
личных подсобных хозяйст
вах населения. Поголовье 
коров в этом районе по срав
нению с 1970 годом сократи
лось на 27 процентов.

. Колпадаевский гориспол
ком не принял необходимых 
мер по сокращению пого
ловья скота, не предъявил 
к сельскохозяйственным ор
ганам, директорам совхозов я центов сена (бесплатно) ра-
руководителям предприятий 
и организаций должной тре- ботинкам, занятым на косьбе 

и заготовке сена вручную на
бовательцоети за создание землях не пригодных для ис 
благоприятных условии насе- пользования тракторов и ма

шин. Эти виды поощрения 
работников совхозов и других 
государственных предприя 
тип рекомендовано применять 
и в колхозах.

*
В связи с решением, при 

нятым исполкомом областно 
го Совета, вызывает недоуме
ние ответ на статью «Дер

лению по содержанию скота 
на правах личной собствен
ности, не дал этим фактам 
принципиальной оценки.

Исполком . отметил, что 
аналогичное положение ' в 
Верхнекет.&ком, Тегульдет- 
ском, Парабельском и ряде 
других районов области. В 
.результате поголовье скота 
8 подсобных хозяйствах насе
ления в целом по области со- жать ли буренку?», поступив 
вращается. ший из совхоза «Тогурский»

В постановлении ЦК за подписью директора хо 
КПСС и Совета Министров зяйства П. Хмеля и предееда- 
СССР «О дополнительных ме- теля рабочкома А. Бондарен- 
рах по обеспечению уборки ко. Отмечая, что факты, нз- 
урожая, заготовок сельско- ложенные в статье, «имели 
"хозяйственны^ продуктов и место», авторы ответа дела

ют упор на то, что «со  сто
роны владельцев частного

кормов в 1976 году» обра
щается внимание советских, 
сельскохозяйственных орга- скота есть тенденция са-мо-
нов, руководителей колхозов 
и совхозов на принятие необ
ходимых мер для обеспече
ния нормами скота, находя
щегося в личной собственно
сти сельского населения.

захвата совхозных лугов» и 
что в «Тогурском» всеми си
лами борются с этой «тенден
цией» путем конфискации се
на. Но не потому ли и проис- 
ходит «самозахват», что в

Исполком областного Со-' хозяйстве не думают об удов- 
вета признал совершенно пра- летворени-и нужд владельцев 
вильной и своевременной ста- личного скота, как того тре
тью «Держать ли буренку?» буют, партия и правителнет- 
и предложил райгорислолко- во? Видимо, Колпащевский 
мам, сельскохозяйственным горисполком сумеет разъяс- 
органам и руководителям хо- нить руководителям совхоза 
зяйств устранить недостатки, пх серьезные заблуждения по 
отмеченные в статье. этому поводу.

« НА П РАВАХ П АС Ы Н КА»
6 мая в газете «Красное  зн а 

мя» бы ла о публикована с та тья  
«На правах  пасы нна» , в кото 
рой говорилось об о тсутстви и  
условий  для качественно й  под
готовки м еханизаторских  кад
ров в м олчановском  ф илиале 
СПТУ-2.

Областное упр авлен ие  сель 
ского хозяйства , обсудив ста 
тью  с работникам и отдела кад
ров и ведущ ими сп ец иалиста 
ми, зан и м аю щ и м и ся  вопроса
ми материального  сн абж ения 
и обеспечения, признало кр и 
ти к у  правильной .

Н а ч а л ьн и к у  уп р авл ен и я  сель

ского х озяй ства  М олчановского  
райисполком а А . И. Лазуткин 
ну  указан о  на ослабление вн и 
мания к вопросам подготовки 
м еханизаторских  кадров и з а 
крепления вы п ускн и к о в  сель 
ских  проф техучилищ  в хозяй 
ствах  района. Руко вод ство  у п 
равления устр ан и т  им ею щ иеся 
недостатки. Б уд ут  пр иняты  все 
меры для успеш ного  за ве р ш е 
ния учебной и производствен 
ной программы  ны неш ним и  
учащ и м и ся  и к н ача л у  следу
ющ его учебного  года, то е сть  к 
1 о ктяб р я , обеспечен ы  нор
м альны е  усло ви я  для занятий  
новой группы .
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ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС
В последнее время акти

визируются попытки, наце
ленные на раздел Кипра и 
ликвидацию единого кипрско
го государства. Уже почти 
два года в результате посто
янного иностранного вмеша
тельства нарушена нормаль
ная жизнь страны. Тысячи 
киприотов превратились в 
беженцев в своей же собст
венной стране. Принятые Со
ветом Безопасности и Гене
ральной Ассамблеей ООН 
решения, направленные на 
урегулирование кипрского 
кризиса, не выполняются. 
Переговоры между предста
вителями' греческой и турец
кой общин острова заведены 
в* тупик. На территории Кип
ра по-прежнему находятся 
иностранные войска. Нельзя 
закрывать глаза и на то, что 
все более очевидным стано
вится стремление определен
ных кругов в обход решений 
ООН превратить Кипр в 
опорную базу НАТО в этом 
районе.

Советский Союз с самого 
начала кипрского кризиса на 
всех его этапах настаивал и 
настаивает, чтобы в основу 
урегулирования были поло
жены принципы независимо
сти, суверенитета, террито
риальной целостности кипр
ского росударсгва, чтобы бы
ло исключено всякое иност
ранное вмешательство и что
бы внутренние дела Кипра 
были решены самими кип
риотами с должным учетом 
интересов как греческого, 
так и турецкого населения 
острова. Как известно, имен
но эти принципы урегулиро
вания легли в основу реше
ний, принятых Организацией 
Объединенных Наций.

ТАСС уполномочен зая
вить, что в советских руково
дящих кругах высказывают 
серьезную озабоченность не
оправданной затяжкой кипр
ского урегулирования и по
пытками использовать труд- , 
ное положение, в котором 
оказалась Республика Кипр,

для навязывания ей реше
ний, которые чужды интере
сам кипрского народа. Совет
ский Союз против попыток 
искать пути к кипрскому уре
гулированию за спиной на
рода Кипра в узких интере
сах тех или иных стран или 
военных блоков. В Советском 
Союзе по-прежнему считают, 
что -нанлучшую возможность 
урегулирования кипрской 
проблемы представлял бы 
собой созыв представитель
ной международной конфе
ренции по Кипру в рамках 
ООН.

Советский Союз решитель
но выступает за безотлага
тельное и в полном объеме 
выполнение решений ООН по 
Кипру и готов сотрудничать 
с другими государствами в 
интересах справедливого уре
гулирования кипрского кри
зиса'и. недопущения такого 
развития событий, которое 
привело бы к дальнейшему 
обострению обстановки в' 
этом районе мира.

Н О В Ы Е
С Е Р И И
П Л А К А Т О В

Постоянно действую
щая выставка «Полити
ческий плакат» в Доме 
политического просвеще
ния пополнилась новой 
серией изданий, посвя
щенных претворению в 
жизнь решений XXV 
съезда КПСС. Среди них 
работы художников
Л. Бельского и В. Пота
пова «Строительство 
коммунизма — дело все
го народа, дело каждого 
советского человека», 
Э. Арцруняна — «Наша 
знания, опыт, мастер
ство — на выполнение 
решений XXV съезда 
КПСС», Б. Березовского 
— «Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь! К 
новым трудовым сверше
ниям».

О беззаветной предан
ности советских людей 
делу партии, трудовом 
героизме рассказывают 
полотна «Поддержим по
чин ленинградцев: от
высокого качества работы 
каждого •— к высокой 

.эффективности , труда, 
к о л л е к т и в а!» художников 
Ё. Вертоградова, И. Ко- 
минарца, Г. Филиппова, 
«Множить трудовые тра
диции ударников побед
ных пятилеток!» —■
О. Маслякова, «Опыт 
яьвовских новаторов — 
всем предприятиям стра
й к »— И, Путилова и 
Ю. Макаренко, «Поддер
жим почин передовых 
предприятий Свердлов
ской области: каждому
работнику лицевой счет 
экономии!» — художника 
А. Рудковнча.

Издательство «Плакат» 
выпустило тематические 
подборки плакатов. Среди 
них — «Главная забота- 
партии» (12 листов) о 
программе социального 
развития и повышения 
уровня жизни советского 
народа на десятую пяти
летку, «Десятой пятилет
ке — наш ударный труд!» 
(14 листов), рассказываю
щая о планах развития 
сельского хозяйства.

В. ЗЕЛЕНЦОВА.

Г А 3  Л И :

ПОВТОРНЫЕ

Т О Л Ч К И
ТАШКЕНТ, 21 июня. 

(ТАСС). Сегодня в 2 часа 
34 минуты московского 
времени жители поселка 
Газли вновь ощутили под
земные толчки. Их сила— 
6— 7 баллов. Эпицентр— 
прежний, в пустыне Кы
зылкум, в 30— 40 кило
метрах к северу от Газля. 
Здесь, по ' измерениям 
центральной сейсмиче
ской станции «Ташкент», 
произошел толчок сил*й 
свыше 7 баллов.

Нынешний толчок—  
повторный, т— сказал за
меститель директора Ин
ститута сейсмологии Ака
демии наук Узбекской 
ССР В. И. Уломоз. — Та
кие толчки, способствую
щие разрядке подземных 
напряжений, как правило, 
происходят после крупных 
землетрясений. Наши
станции и наблюдатель
ные посты зарегистриро
вали уже свыше тысячи 
повторных толчков в эпи
центре га-злийского зем
летрясения, Нынешний— 
самый сильный после 
17 мая.

В Бухаре ощущался 
толчок в 5 баллов, в 
Самарканде — 3— 4, в 
Ташкенте — 2 балла.

ЭВМ  поможет шоферу
На хлебные трассы Сара

товской области вместе с 
обычными автомобилями вы
едет почти тысяча больше
грузных автопоездов. Они 
будут использоваться на 
маршрутах ток — элеватор.

Управлять автопарком 
станет ЭВМ. Специализиро
ванный .вычислительный 
центр выполняет сложную 
задачу — выдает суточные

данные о работе машин во 
всех городах и районах обла
сти. Для этого требуется все
го три-четыре часа.

Саратовские автотранс
портники первыми в Россий
ской Федерации стали ис
пользовать ЭВМ в планиро
вании перевозок сельскохо
зяйственных грузов.

(Корр. ТАСС).
Саратов.

С ОВРЕМЕННОЕ есте
ствознание постигает 
физико-химические за

кономерности жизненных 
процессов, и это открывает 
перед медицинской практи
кой новые возможности. В 
настоящее .время все явст
веннее , и шире стано
вятся связи между различ
ными науками. И имен
но здесь, на стыках мате
матики, физики, химии, 
биологии и медицины, де
лаются и будут делаться 
новые открытия. Однако для 
того чтобы эти достижения 
могли быть успешно перене
сены в медицину, необходимо 
развитие прикладных медико
биологических дисциплин. 
Уже сейчас наша > практиче
ская медицина испытывает 
потребность в специалистах 
нового типа врачах-иссле- 
дователях, работающих в об
ласти медицинской биофизи
ки, биохимии и кибернетики. 
Потребность эта будет возра
стать по- мере строительства 
в нашей стране 1.000-коеч- 
ных больниц с собственными 
вычислительными центрами, 
с мощными биохимическими 
и биофизическими лабора
ториями.

На двух отделениях — 
биофизики и биохимии— на
шего факультета обучаются 
75 студентов. Здесь завер
шается первый учебный год, 
и вполне закономерен воп
рос, что было хорошего, ка
ковы были недостатки в рабо
те. Начинать любое дело все
гда трудно, тем более что 
речь идет о создании нового, 
во многом необычного для 
медицинских институтов, фа
культета. Необычность про
является уже в списке дис
циплин, которые предстояло 
нам организовывать заново:

высшая математика, теорети
ческая и экспериментальная 
химия, теоретическая н эк- 

’ спернментальная физика, 
морфология, биология с 
очень солидным курсом гене
тики и другие. И первая 
трудность, с которой мы

ние учебных конференций по 
современным проблемам био
логии и медицины. Студенты 
охотн-о принимали в них 
участие, делали хорошие до
клады,, в которых были ис
пользованы данные современ
ной науки.

С  У Ч Е Т О М
Т Р Е Б О В А Н И Й
В Р Е М Е Н И
П е р в ы е  шаги м е д и к о 
биологического факультета

. столкнулись, — проблема 
кадров, способных вести ква
лифицированно занятия на 
этом факультете. Для работы 
на факультете были выделе
ны наиболее квалифициро
ванные преподаватели: про
фессора А. И. Рыжов, Н. Д. 
Стрельникова, доценты В. В. 
Свищенко, Б. Г. Урусов, 
В. О. Локотко.

В этом году коллектив 
преподавателей много внима
ния уделял разработке мето
дических пособий для препо
давателей и студентов. Ши
роко практиковалось проведе-

Уч-итывая, что будущие 
специалисты факультета дол
жны овладеть навыками ве
дения самостоятельных ис
следований, деканат и препо
давательский состав много 
внимания уделяли организа
ции научно-исследователь
ской работы студентов. Этой 
задаче подчинена и летняя 
биологическая практика. Око
ло 70 процентов студентов 
работали в научных кружках 
при кафедрах, где они осваи
вали различные методы ис
следования, учились работать 
с литературой или выполняли

небольшие самостоятельные 
исследования. На нашем 
факультете впервые в исто
рии института появилась но
вая форма участия студен- 

, тов в исследовательской ра
боте — студенческое конст
рукторское бюро. Студенты 
приняли активное участие в 
разработке и изготовлении 
приборов, регистрирующих 
сверхслабые свечения био
логических объектов; много
канального окситемографа с 
применением миниатюрных 
датчиков. В организации сту
денческого конструкторского 
бюро самое активное участие 
приняла кафедра физики (за
ведующий — доцент М. Б. 
Котляревский);

Подавляющее большинство 
студентов первого курса при
шло на наш факультет по 
призванию. Они успешно 
осваивают насыщенные про
граммы, с увлечением рабо
тают .на практических заняти
ях. Однако, к сожалению, не 
все они имеют хорошую под
готовку по математике и фи
зике. Этим в какой-то мере 
можно объяснить, что в зим
нюю экзаменационную сес
сию абсолютная успевае
мость по факультету со
ставила 95 процентов, 
а качественная — толь
ко 45. Среди первых на
ших круглых отличников — 
Р. Бабченко, О. Тухбатулина 
и другие. Многие студенты 
сочетают хорошую учебу с 
активной общественной рабо
той, принимают участие в 
художественной самодеятель
ности, занимаются спортом. 
Студенты нашего факультета 
К. Языков и В. Горбунов 
приняли участие в городской 
олимпиаде по биологии, за
няв соответственно первое и 
третье места.

Нас радуют эти, пока не
большие успехи. Однако для 
того чтобы они были еще бо
лее заметны, необходимо са
мое серьезное внимание об
ратить на качественный от
бор будущих студентов.

В течение всего учебного 
года в центре внимания рек
тората и деканата стояли 
вопросы обеспечения кафедр 
факультета производствен
ными площадями и необходи
мым: оборудованием. В бли
жайшей перспективе .разви
тии. . института намечается 
строительство нового теоре
тического корпуса. Это по
зволит решить много про
блем, связанных с разверты
ванием новых кафедр меди- 
ко-биологичеокоРо факульте
та. Что касается оснащения 
уже действующих кафедр и 
курсов, то ректоратом ис
пользуются любые возмож
ности для приобретения не
обходимого оборудования. К 
сожалению, наши организа
ции медтехники сравнитель
но маломощные, и безломо- 

. щи Министерства здравоохра
нения РСФСР нам не обой
тись. Большую помощь в ос
нащении оказали некоторые 
заводы и НИИ нашего горо
да. Однако эта проблема бы
ла и остается для нас самой 
насущной и трудно разреши
мой.

Перед факультетом стоят 
весьма сложные проблемы, 
однако мы надеемся, что 
совместными усилиями ректо
рата и всего лрофесеорско- 
л р еп о д а в а те л ь с к ого ко лл екти- 
ва нашего института мы с 
ними успешно справимся.

Н. ПОВИРАЕВ,
декан медико-биологиче
ского факультета медин

ститута, доцент.

С о р е в н о в а н и е  р е ч н и к о в
Цеховой комитет Томского «ПТ-53» (капитан-механик сто по группе судов внутреи-

Н. С. Войцеховсний, профорг 
П. О. Богданов). Майское за
дание по перевозке пассажи
ров он выполнил на 138,1 
процента. Ему присуждена 
денежная премия. Первое ме

ренного вокзала подвел итоги 
социалистического соревно
вания за май. Среди судовых 
коллективов внешних пасса
жирских линий первое место 
занял коллектив теплохода
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них линии присуждено кол
лективу теплохода «ПТ-69» 
(капитан-механик Н. Н. Кар- 
пушкин, профорг А. Л. Глуш
ков).

П. МИХАИЛОВ.

„Квантор" сегодня и завтра
Секретарь кафедры Алек

сандра Сергеевна Кравченко 
аккуратно подшила в папку 
очередной акт, в котором 
говорилось, что он составлен 
представителями Запорож
ского ЦНТИ и ТИАСУРа «на 
предмет приемки-сдачи ин
формационно-поисковой ма
шины «Квантор-9».

— Это уже сорок девятый. 
Теперь практически во всех 
центрах научно-технической 
информации работает наша 
машина.

Гордость сотрудников лег
ко понять. Ведь прошло все
го полгода с того дня, как 
«Квантор» был принят меж
ведомственной комиссией в 
промышленную эксплуата
цию. А  теперь по всей стра
не специалисты, связанные с 
научно-технической инфор
мацией, знают томских 
« кванторостроителей».

Из названия — информа
ционно-поисковая — можно 
сразу понять назначение ма
шины. О важности и свое
временности ее создания мо
жет сказать хотя бы такая 
цифра: фонд Томского ЦНТИ 
насчитывает 2,5 миллиона 
наименований первичных и 
вторичных документов. Мыс
лимое ли дело ориентиро
ваться в этом море без ма
шины? К этому надо доба
вить, что фонды всех ЦНТИ 
растут не по дням, а па ча
сам.

«Квантор» —• детище со
трудников кафедры, назва
ние которой звучит загадочно 
и певуче, как имя героини 
фантастического романа
АОИ. (Автоматизация обра
ботки информации). Науч
ный руководитель разработ
ки — доцент Борис Семено
вич Рябышкин. Работа ве
лась пять лет, и одновремен
но для студентов была йведе- 
н‘а новая специализация. Вы
пускники специальности 
«автоматизация и механиза
ция процессов обработки и 
выдачи информации» направ
ляются вслед за «квантора
ми» в областные и республи
канские ЦНТИ. Впрочем, 
распределяются они на лю
бые крупные предприятия, в 
учреждения, где есть автома
тизированные средства обра
ботки информации. Широкое 
поле выбора представляют в 
этом плане повсеместно 
внедряемые АСУ.

На самой кафедре тоже 
работают в основном недав
ние выпускники ТИАСУРа. 
Свою увлеченность работой 
объясняют огромной ее пер
спективностью. Судите сами, 
сегодня в мире всего 1— 2 
процента информации обра
батывается автоматическими 
средствами, а, согласно про
гнозам ученых, уже через де
сяток лет информация, в ши
роком смысле этого слова, 
будет считатьсй столь же 
важным ресурсом общества, 
как и природные, энергети
ческие ресурсы, И первона
чальное внимание будет, 
сконцентрировано главным

образом на совершенствова
нии сбора, обработки, переда
чи НТИ, как наиболее важ
ной для укрепления научно- 
технического. прогресса.

Государственная система 
информации о новейших до
стижениях отечественной н 
мировой науки, техники и 
передового производственно
го опыта была создана в на
шей стране по инициативе 
Владимира Ильича Ленина.

«...Чтобы управлять, — 
говорил он, — нужно быть 
компетентным, нужно полно
стью и до точности знать все 
условия производства, нужно 
знать технику этого произ
водства на ее современной 
высоте...».

В наши дни эта система 
становится все более мощ
ной. Она обслуживает спе
циалистов народного хозяй
ства, ученых, исследовате
лей, дает им возможность
знакомиться с самыми но
вейшими данными, необходи
мыми для творческой рабо
ты.

«Квантор» создавался по 
заданию Госкомитета по нау
ке и технике при Совете Ми
нистров СССР. Одновремен
но поиски в этом направле
нии вели несколько инсти
тутов. И сейчас есть мнения, 
что система эта должна 
включать в себя электронно- 
вычислительную машину. Но 
пока остальные ищут, «Кван
тор» работает. И Борис Се
менович тоже не останавли
вается на достигнутом. Есть 
идея сопрячь «Квантор» и 
ЭВМ. Аспирант Василий Ни
кифоров разрабатывает для 
автомобильной промышлен
ности г. Тольятти новую си
стему «Термин», где не
сколько в новом плане будут 
реализованы «кванторные» 
принципы. У  новой маЛины 
больше функций, усложняет
ся поисковая логика.

С чувством почтения смот
ришь на этот скромный с ви
ду ящик с ровными рядами 
тумблеров и глаэков-лампо- 
чек. На тумблерах набирают 
коды ■— на них «память» ма
шины. Другой длинный ящик 
— ; сортировка. Здесь со ско
ростью семьсот штук в мину
ту «перелистываются» жел
тые прямоугольники перфо
карт и разыскивается нуж
ная. -

Кстати, в соседней комна
те под руководством аспи
ранта Александра Бриганиа 
типовую сортировку, выпу
скаемую в Лубнах, превра
щают в электронную. В даль
нейшем предполагается вмон
тировать сюда и сам «Кван
тор» —  сделать, так сказать, 
информационно - поисковый, 
комбайн.

Конечно, специалисту 
многое объяснит то, что рас
сказывают авторы новой мо
дификации «Квантора».

— «Термин» позволит ве
сти поиск по числовым ха
рактеристикам...

— Преимущество в том, 
что , для моделирования за
просов исполь-зуетсй матема
тический аппарат булевой 
алгебры...

Но, наверное, обычному 
читателю интереснее не ма
тематические и технические 
тонкости решения проблемы, 
а, к примеру, .тот факт, что 
«Квантор» — машина с ши
рокой специализацией и мо
жет использоваться не толь
ко в ЦНТИ. Ленинградцы 
приспособили ее для картоте
ки патентов, свердловчане — 
для статистического анализа. 
Короче, она находит примене
ние везде, где есть большие 
массивы информации, кото
рыми надо постоянно поль
зоваться.

Пока речь шла лишь об 
одном научном направлении 
кафедры АОИ. Есть и вто
рое, не менее актуальное и 
увлекательное, — автомати
зация научных исследований. 
Руководит им заведующий 
кафедрой Юрий Михайлович 
Полищук. Сейчас здесь ра
ботают над созданием автома
тизированной системы экспе
риментального исследования 
случайных электромагнитных 
полей- Новейший магнито
граф под номером 000055 
записывает , информацию о 
флуктуациях поля лазерного 
излучения (эта работа вы
полняется для Института оп
тики атмосферы СО АН 
СССР). Данные через преоб
разователи по щзоводам пере
даются на машину. Здесь они 
оседают в памяти ЭВМ 
М-220...

Докторская диссертация 
Юрия Михайловича была 
связана с распространением 
в тропосфере случайных 
электромагнитных полей, и 
он на собственном опыте убе- - 
дился, как длителен и трудо
емок процесс обработки по
лученных результатов без 
помощи автоматики.

Дальнейшая цель — путем 
логической переработки на 
машине информации, накап
ливаемой в банке данных, 
выдавать рекомендации по 
конструированию лазерных 
систем.

Автоматика и кибернетика 
пришли ца помощь ученым. 
Правда, ошибочно думать, 
что они вообще снимают 
трудности на пути исследо
вателя. Мол, нажал на кноп
ку — и... Трудностей
хватает, и чтобы их прео
долеть, нужны большие 
усилия, хорошая голова и 
умелые руки. Все эти харак
теристики в полной мере от
носятся к сотрудникам ка
федры АОИ— самого молодо
го факультета, самого моло
дого вуза нашего города. Во 
всяком случае, она держит 
в институте первое место по 
внедрению научных разрабо
ток, а экономический эффект 
о. их внедрения в прошлом 
году составил около трех 
миллионов рублей,

М. СМИРНОВА.

сообщения из-зя руоежд
ПРИЗЫВ КОМПАРТИИ ЧИЛИ

КАРАКАС, 22 июня. 
(ТАСС). Коммунистическая 
партия Чили обратилась к 
мировой общественности с 
призывом усилить борьбу за 
освобождение Генерального 
секретаря компартии Луиса 
Корвалана, сорвать планы 
фашистской хунты учинить 
расправу над ним и другими 
чилийскими патриотами.

В своем заявлении КПЧ 
отмечает, что 23 июня ис
полняется тысяча дней с тех 
пор, как был брошен в тю
ремные застенки этот выдаю
щийся сын чилийского наро
да. В любой цивилизованной 
стране на такой срок заклю
чают только тех, кто совер
шает серьезные преступле
ния, и делают это лишь на 
основе приговора, вынесен
ного после соответствующего 
судебного разбирательства.

В Чили же царит произ

вол. Луис Корвалан и другие 
политические заключенные 
находятся такой длительный 
срок в концлагерях и тюрь
мах для уголовников без су
да и следствия, без предъяв
ления им обвинения. Фаши
стская хунта—правда, безус
пешно — пыталась сфабри
ковать фальшивку, обвинив 
их в так называемой «измене 
родине», однако эта затея 
полностью провалилась, под
черкивается в заявлении.

’ В результате планировав
шееся хунтой судилище над 
Генеральным секретарем 
компартии и другими узника
ми не состоялось. Этому спо
собствовали международная 
солидарность, а также твер
дая позиция Луиса Корвала
на, который из обвиняемого 
превратился в обвинителя, 
подчеркивает Компартия Чи
ли.

Против  ра зг ул а  р а с и зм а
ЛОНДОН, 22 июня.. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Дж. Каллагэн встретился с 
делегацией организации
«Азиатская группа дейст
вий», которая защищает в 
Англин интересы иммигран
тов из Индии, Пакистана и 
Бангладеш. На встрече об
суждалось резкое обострение 
в последнее время расовых 
конфликтов в стране. Как 
уже сообщалось, в одном из 
районов Лондона от руки ра
систов недавно погиб 17-лет
ний юноша азиатского проис
хождения.

Представители иммигран
тов потребовали от премьер- 
министра провести специаль
ное расследование событий 
последних недель, привед
ших к невиданному усилению 
расовой нетерпимости в 
стране. Мы считаем, заявили 
руководители «Азиатской 
группы действий», что «на
циональный фронт» и ан
глийская национальная пар
тия стремятся с -помощью 
террора и насилия вынудить 
выходцев из бывших британ
ских колоний покинуть Ан
глию, хотя многие из них жи
вут в стране не один десяток 
лет и даж£ родились здесь.
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Трудящиеся СШ А все решительнее выступают против 
наступления монополий, за свои жизненные права, повы
шение заработной платы, гарантированное право на труд.

НА СНИМКЕ: бастующие работники грузового авто
транспорта Хьюстона.

Фотохроника ТАСС.

Т~

США: избирательная кампания
НЬЮ-ЙОРК, 21 июня. 

(ТАСС). В Соединенных 
Штатах продолжается изби
рательная кампания,. которая 
завершится президентскими 
выборами 2 ноября.

В настоящее время в тех 
штатах, где не проводились 
так называемые первичные 
выборы, проходит отбор де
легатов на предстоящие на
циональные съезды респуб
ликанской и демократиче
ской партий, которые офи
циально выдвинут своих кан
дидатов на пост президента. 
Первичные выборы, в ходе

которых определялась попу
лярность претендентов от 
обеих партий и выдвигались 
делегаты на съезд, состоя
лись в 31 штате страны. В 
остальных штатах проводятся 
лишь выборы делегатов на 
партийные съезды. Он.н со
стоялись еще в пяти штатах 
— Айове, Техасе, Вашингто
не, Колорадо и Делавэре. 
После них президент Дж. 
Форд прибавил к списку сво
их сторонников на съезде 
еще 39 голосов, а его сопер
ник бывший губернатор шта
та Калифорния Р. Рейган— 
55.

В результате Дж. Форд 
располагает сейчас 1.000 го
лосов, а Р. Рейган — 935, 
Как известно, для выдвиже
ния кандидатуры на пост пре
зидента на съезде республи
канцев необходима поддерж
ка минимум 1.130 делегатов.

Комментируя положение в 
республиканской партии, обо
зреватели американской пе
чати отмечают, что она под
ходит расколотой к своему 
съезду, который состоится в 
августе в Канзас-сити, и что 
Дж. Форду предстоит упор
ная борьба за выдвижение

своей кандидатуры на этом 
съезде.

Иная картина у демокра
тов. Хотя в начале избира
тельной кампании от них уча
ствовало 13 претендентов, 
сейчас, после первичных вы
боров, бесспорным лидером 
стал бывший губернатор шта
та Джорджия Дж. Картер. 
Многие из его ■ соперников, 
прекратив борьбу в результа
те постигших их неудач, 
объявили о его поддержке. К 
настоящему времени он рас
полагает голосами 1.565 де
легатов съезда, который со
стоится в июле в Ныо-Иорке. 
У демократов дйя выдвиже
ния кандидатуры требуется 
поддержка минимум ' 1:505 
делегатов съезда.

Ливан: сложная обстановка
БЕЙРУТ, 22 июня. 

(ТАСС). За истекшие сутки 
обстановка в Ливане не пре
терпела существенных изме
нений. 21 июня в первой по
ловине дня в стране продол
жались упорные бои. Наибо
лее ожесточенные пюоружеи- 
ные столкновения происхо
дили в восточных пригоро
дах Бейрута, на севере Лива
на, в районе городов Згорта 
и Триполи, а также в районе 
Сайды и в долине Бекаа. Ли
ванская печать сообщает об 
обстреле сирийской артилле
рией лагерей палестинских 
беженцев на окраинах Бейру
та. По примерным подсче
там, за истекшие сутки уби
то и ранено около 200, чело-, 
век.

Здесь объявлено, о со

глашении о запрещении 
огня в Ливане между на
ционально - патриотическими 
силами Ливана и пале
стинского движения соп
ротивления, с одной сторо
ны, и сирийскими войсками 
—• с другой. В соответствии 
с одним из пунктов соглаше
ния в межарабских силах 
безопасности примет уча
стие также сирийский кон
тингент, сформированный из 
тех частей сирийской армии, 
которые не принимали ранее 
участия в военных действи
ях. Соглашение, достигну
тое в результате перегово
ров в Дамаске премьер-ми
нистра Ливии А. С. Джеллу- 
да с президентом Сирии 
X. Ас адом, предусматрива
ет, в частности, вывод нахо

дящихся в районе Бейрут
ского аэропорта участвовав
ших в боях сирийских войск 
после прибытия межараб
ских сил безопасности, во
зобновление работы аэропор
та под контролем этих сил, 
взаимное освобождение пленг 
ных, уменьшение' численно
сти вооруженных групп в 
Бейруте.

В соответствии с этим со
глашением в Ливан прибыли 
подразделения ливийской и 
сирийской армий, которые 
входят в состав межараб
ских сил безопасности, на
правляемых ' в Ливан для 
обеспечения прекращения 
военных действий и стаби
лизации положения. Эти 
подразделения частично дис
лоцированы в районе Сайды 
и в районе Бейрутского меж
дународного аэропорта.

' Со своей стороны руко&од- •

ство национально-патриоти
ческих сил и палестинского 
движения сопротивления со
здало- .специальные силы бе
зопасности, призванные обес
печить порядок в западном 
секторе Бейрута, 'вести борь
бу против грабителей и спе
кулянтов, контролировать 
распределение продуктов пи
тания среди населения.

Генеральный секретарь 
Лиги арабских стран М. Ри- 
ад объявил, что 23 нюня в 
Каире состоится чрезвычай
ная сессия политического 
комитета лиги, которая об
судит последние события в 
Ливане. Созыва этой сессии 
потребовал председатель ис
полкома Организации осво
бождения Палестины Я. Ара
фат для обсуждения причин 
невыполнения принятых • ра
нее советом лига решений, 
касающихся .(Ливана,,

<
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 23 июня 1976 года

А  В Т О - 7 6
- Третий тур------  I—

ПЕРВОЕ ЗАДАНИЕ

Водитель какого грузовика нарушил пра

вила дорожного движения!

1. Водитель грузовика №  1.

2. Водитель грузовика №  2.

3. Оба водителя нарушили правила.

4. Никто из водителей нарушения не до

пустил.

ВТОРОЕ ЗАДАНИЕ

Кто из водителей нарушил правила до

рожного движения!

5. Водители трактора и грузовика №  1.

6. Водители трактора и обоих грузовиков.

7. Водитель грузовика №  1.

8. Водитель автобуса.

9. Никто нарушения не допустил.

ТРЕТЬЕ ЗАДАНИЕ

Кто из водителей нарушил правила до

рожного движения!

10. Водитель автомобиля №  1.

11. Водитель автомобиля №  4.

12. Водители автомобилей №  1 и N2 2.

13. Водители автомобилей N2 1 и N2 4.

14. Водители автомобилей N2 2 и N2 3.

ЧЕТВЕРТОЕ ЗАДАНИЕ  

В каком направлении может следовать 

автомобиль!

15. В направлениях А, Б и В,

16. Только в направлении В.

17. В направлениях Б и В.

18. Только з направлении Б.

19. В направлениях А  и Б.

Жюри конкурса знатоков всех трех туров будут опу- лайте пометку: «На конкурс 
правил дорожного движения бликованы. АВТО-76». Не забудьте

,  На конверте, в котором вы опустить конверт в почтовый
желает автолюоителям и пе- ппишлете „ редакцию газеты яшик не позднее восьми дней 
шеходам vcnexos в последнем «Красное знамя» свое реше- после опубликования задач в 
туре конкурса. Результаты ние задач, обязательно еде- газете.

ФАМИЛИЯ. ИМЯ. ОТЧЕСТВО

П РО Ф ЕС С И Я

ДО М АШ Н ИЙ АДРЕС

П Р М Ц  М  Л А З Е Р
— Работа у нас сугубо эк

спериментальная, — говорит 
заведующая иммунологиче
ским отделом лаборатории 
Татьяна Николаевна Михай
лова. —- Ежегодно в мире 
производится масса противо
опухолевых препаратов. И мы 
заняты исследованием того, 
как они действуют на здоро
вые ткани. Необходимо знать, 
как эти препараты влияют на 
защитные силы организма.

В исследовательской рабо
те многое зависит от умения 
поставить эксперимент, от 
правильного выбора методи
ки. Этим в совершенстве 
владеет кандидат-биологиче
ских наук Галина Васильевна 
Зингер. В среднем на иссле
дование одного препарата 
требуется два года. За девять

В 1962 году в Томском медицинском ин
ституте была организована первая среди 
медицинских вузов Сибири центральная 
научно-исследовательская лаборатория. За 
годы своего существования она сформиро
валась как самостоятельное научно-иссле
довательское учреждение, стала базой для

организации исследовательской работы по 
актуальным вопросам современной медицин
ской науки и подготовке научных кадров. 
ЦНИЛ заняла в вузе центральное место, 
вокруг нее сконцентрировались основные 
научные силы, здесь выполняется подав
ляющее количество исследований.

лет иммунологический отдел 
исследовал десять препара
тов.

Шприц, пожалуй, самый 
древний, инструмент медици
ны. Самый молодой — лазер.

— С ним мы связываем 
большие надежды, —1 гово-рит 
заведующая - гематологиче
ским отделом Галина Василь
евна Карпова. — Впервые в 
нашем институте начали ра
боты с лазером по исследова

нию крови. Кандидат биоло
гических наук Юрий Степа
нович Кочетков сконструиро
вал цитофотометр, с помо
щью которого удалось полу
чить много интересных дан
ных. Кандидаты медицинских 
наук Вячеслав Викторович 
Новицкий. Иван Гаврилович 
Антипов, Мира Кузьминична 
Драмарецкая используют в 
своих исследованиях самые 
современные методы.

У гематологического отде
ла тесная связь с больницами 
города, научные сотрудники 
постоянно помогают клиници
стам в диагностике.э. стоилов.* * *

НА СНИМКАХ: кандидат 
биологических наук Юлия 
Григорьевна Козлова: аспи
ранты Александр Дыгай н 
Елена Мелик-Гайказян.

Фото автора.

В П Р О К У Р А Т У Р Е  О Б Л А С Т И
mimiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHimiiiiniiiiiiiniiiiiiiiiiiHiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiuHiMiiin

За последнее время в 
районах области участились 
пожары в лесных массивах.
Проверками, проведенными 
органами прокуратуры совме
стно с работниками управле
ния лесного хозяйства, уста
новлено, что отдельные хо
зяйственные руководители 
нарушают правила пожарной 
безопасности. С их ведома 
пускаются палы. Так, 14 мая

1976 года тракторист совхоза 
«Коломинскнй» Чаинского 
района С. П. Лапин умыш
ленно поджег находившиеся 
на полях остатки соломы. 
Огонь с поля перебросился 
на старый корчевник, а затем 
— на близлежащий лесной

массив. В результате 'возник
шего пожара уничтожены 20 
гектаров молодняка в лесах 
совхоза «Коломинскнй» и 11 
гектаров лесов государствен
ного лесного Фонда. Государ
ству причинен существенный 
материальный ущерб.

Органами прокуратуры 
возбуждено уголовное дело.
Виновник предстанет перед 
судом.

В. ЦОИ, 
начальник следственного 

отдела, советник юстиции.

СПОРТ

Ч ех о сл о в ац к и # , 
ф у т б о л и с т ы  — 
чемпионы Европы

БЕЛГРАД, 21 июня. 
(Корр. ТАСС). Футболисты 
сборной Чехословакии отлич
но завершили первенство Ев
ропы, выиграв финальный 
матч у чемпионов мира и 
континента — спортсменов 
ФРГ.

Основное время решающей 
встречи (как и всех преды
дущих в финальной части 
турнира) завершилось вни
чью — 2:2. Чехословацкие 
футболисты вели в счете — 
2:0 (Швехлик и Добиаш), ао 
затем Д. Мюллер сквитал 
один мяч,., а на - последних 
секундах второго. тайма 
Хельценбайн сравнял резуль
тат. В дополнительное время 
никому не удалось добиться 
успеха.

По регламенту чемпиона
та в этом случае должен был 
состояться повторный матч 
(22 июня), но, с согласия фи
налистов, правила были из
менены: футболистам сбор
ных Чехословакии и ФРГ для 
определения победителя ар
битр матча предложил про
бить пенальти. Вот как их 
били: Масны (ЧССР) — 1:0, 
БонхоФ'1ФРГ) — 1:1, Исхо
да (ЧССР) — 2:1, Флоэ 
(Ф РП  — 2:2, Ондруш
(ЧССР) — 3:2, Вонгартц
(Ф РП  — 3:3, Юркемак 
1ЧССР) — АЗ. После этого 
Хенесс (Ф РГ) пробил выше 
ворот, а Паненка (ЧССР) за
бил пятый пенальти, который 
принес чехословацкой коман
де победу в чемпионате Ез-' 
ропы.

ВО ВТОРОМ 
Э Ш Е Л О Н Е

Фед ер ац и я ф утбола Р С Ф С Р  
сообщ ает р езул ьта ты  м атчей  
второй лиги (п ята я  зона), кото* 
рые со сто яли сь  19 ию ня:

«Л уч»  (Влад и восто к) — «Чка- 
ловец» (Н овосибирск) — 4:1, 
С К А  (Х аб ар овск ) — «Динамо» 
(Б ар н аул ) — 1:1, «А м ур»  (Б л а 
го ве щ е н ск )— «Торпедо» (Томск) 
— 3:1, «И р ты ш »  (О мск) — «А н 
гара» (А н гар ск ) — 1:2, «Нефтя- 
нин» (Тю мень) — «А вто м о би 
лист»  (К р асн о яр ск ) — 2:1,
«Уралец» (Н и ж н и й  Тагил) — 
«Энер гия»  (Б р атсн ) — 2:0,
«У р алм аш »  (Сверд ловск) — 
команда города И р к утска  — 2:1, 
«Зен и т»  (И ж е вск ) — «Локом о
тив» (Ч ита ) — 5:1, «Строитель» 
* 2 0  — «Селенга» (Улан-Удэ)

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р T S
к р а с н о я р с к и й

к р а е в о й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ

ТЕАТР
им. А. С. ПУШКИНА
23 июня — в помещении 

драмтеатра — «Бесплод ны е 
уси л и я  лю бви».

Начало — в 19 час. 30 мин.

23 июня. Гастр оли  Новоси- 
бмрского цирка. Большая раз
нообразная программа «Зд р ав 
ствуй те , том ичи !»  —  20.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«П о вто рная свад ьба»  — 3-40,
12-20. 14-10. 16. 13-30. 20-20.
М ультсб о рни к  № 38 — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«П о вто рная  свад ьба»  —  9,

10-50. 12-40, 14-30. 16-20. 18-20.
20- 20 22-20. «П о вто рная  свад ь 
ба» — 8-40. 10-20. 12. 13-40,
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Зап р е тн ая  зона» 
— 9. 10-05. 11-10. 12-15. 13-20,
14-25. 15-30, 16-35, 17-40. 18-45, 
19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«П о вто рная  свад ьба»  — 9-20, 

11. 12-40 14-20. 16. 17-40. 19-20,
21- 30. «П о вто рная свадьба» —
9. 12. 13-40. 15-20. 17. 19. 21.
« Г у тта п е р че вы й  м альчин»  —  
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ги б ель  Яп они и»  — 9-20,

12-4.0, 14-20. 16. 17-40. 19-20, 21. 
«Над Тиссой» — 11.

«СИБИРЯК»
«М аугли »  — 9-20. «Ко лд у

н ь я »  — 11. 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20.-21.

I С РЕД А , 23 ию ня
1 ? П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

М О С КВА
10.20. Международные сорев

нования по спортивной гимна
стике. Сборная СССР — сбор
ная ЧССР. Женщины. 10.50 — 
11.00. Перерыв. 11.00. Новости. 
11.10. «Как стать мужчиной». 
Художественный фильм. 12.15. 
Цв. «В каждом рисунке —солн
це». 12.30. «Село. Дела и про
блемы». 13.00 — 14.20. Перерыв. 
14.20. Цв. Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Красное 
и черное». 1-я серия. 15.35. 
Цв. «Европа: время перемен». 
Шведские встречи. Ведет пере
дачу политический обозрева
тель А. Потапов. 16.05. «Балла
да о сверхчистых». Научно- 
популярный фильм. 16.25. Цв. 
Концерт оркестра русских на
родных инструментов. 17.30 — 
17.40. Перерыв. 17.40. Цв. «Кра
сное и черное». Художествен
ный фильм. 1-я серия. 19 00. 
Цв. Тираж спортлото. 19.15. Цв. 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Динамо» (№  — «Ш ахтер» (До
нецк) 2-й тайм. 20.00. Новости.

ТО М СК
20.15. «В ногу с жизнью». 

Очерк о заслуженном художни
ке РСФСР К. Залозном. 20.35. 
Новости. 20.45. «Такой харак
тер». Документальный фильм. 
21.05. Вестник ЦНТИ. «Очистка 
промышленных вод на ГПЗ-5». 
21.25. «Учреждения культуры в 
период комплекса летне-осен
них работ».

М О С КВА
21.40. Цв. «Красное и чер

ное». Художественный фильм. 
1-я серия. 23.00. «Время». 23.30. 
Цв. Чемпионат Европы по фут
болу среди молодежных, 
команд. Финал. Сборная СССР 
— сбооная ВНР.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

20.00. Новости.
М О С КВА

20.15. Цв. Концерт оркестра 
русских народных инструмен
тов. 21.00. Цв. «Мы строим 
БАМ».

ТО М СК
21.30. Спортивная программа. 

(Репортаж с 4-й спартакиады 
школьников). 22.00. Докумен
тальный фильм . «Дорогой 
бессмертия». 22.15. «Томску — 
высокую дисциплину труда и 
быта».

«ПИОНЕР»
ЕЙ«Ган с  Р ё к л е  и Черт» — 9.

10-40. 12-20. 14. 15-40. «Соло
для слона с оркестром »
серии) — 17-20. 20-20.

(две
№

КИНОТЕАТР 1ь=

РАДИО
ГОРОДСКОГО САДА
«Три ореш ка для Зо л уш ки »

— 10-30. «Соло для слона с ор
кестром » (две серии) — 12, 15, 
18. 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

М ул ьтсб о р н и к  №  5 —  10-30. 
«П овторная свад ьба» —  12-10,
14. 15-50. 17-30. 19-50. 22. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«М яч , п ер чатка  и напитан» —
15. «Во звр ащ ен и е  Белого  К л ы 
ка» — 19. 21

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Люди и звери» (две серии)
— 17-30. 20-30

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Б е лы й  К л ы к »  —  17, 19, 21.

2— 7 ИЮЛЯ

Г астроли

Ленинградского государственного ордена 
Трудового Красного Знамени академического, 

театра драмы им. А. С. Пушкина
В помещении драматического театра

2, 3, 4, 5
А. Н. АРБУЗОВ

Сказки старого Арбата
(пьеса в 3-х частях)

Постановка заслуженного деятеля искусств РСФСР 
А. А. Музиль.

Участвуют народные артисты СССР, лауреаты Государ
ственной премии СССР А. Ф. Борисов, Б. А. Фрейндлих: 
народный артист Грузинской ССР, заслуженный артист 
РСФСР Е. И. Байковский: народный артист РСФСР, лау
реат Государственной премии К. И. Адашевский, другие 
артисты театра!

В помещении Дворца культуры «Авангард»
2, 3, 4 (днем)

В. ЛАВРЕНТЬЕВ

Чти отца своего
(драма в 3-х действиях 6 картинах)

Постановка заслуженного артиста РСФСР В. В. Эрен- 
берга.

Участвуют народный артист СССР, лауреат Государст
венной премии СССР В. В..Меркурьев; народная аптистка 
РСФСР О. Я. Лебзак; заслуженные артисты РСФСР Г. К. 
Колосов, Л. Л. Ян, В. В. Петров.

А. П. ШТЕИН
4, 5, 6. 7

Ночью без звезд
(романтическая драма в 2-х частях)

Постановщик — заслуженный деятель искусств РСФСР 
А. А. Музиль. ■

Участвуют народный артист СССР, лауреат Государст
венной премии РСФСР И. О. Горбачев; народные артисты 
РСФСР И. П. Дмитриев, О. Я! Лебзак, Н. В. Мамаева и 
другие ведущие -артисты.

Художественный руководитель театра — наподный ао- 
тист СССР, лауреат Государственной премии И. О. ГОР
БАЧЕВ.

Начало спектаклей: дневных — в 12 часов,
вечерних— в 19 час. 30 мин.

Для работы в Централь 
ных электросетях требуются 
грузчики и стропальщик) 
(оклад 170 руб.), электро 
монтеры, шоферы, автокра 
новщики. На ремонтно-строи 
тельные работы: каменщики 
плотники, штукатуры-маля 
ры, столяры и подсобные ра 
бочне. Оплата труда— повре 
менно-премиальиая.

Обращаться: . г. Томск,
пр. Кирова, 36, в отдел кад
ров. 5-й этаж, коми. 43, тел. 
№ 994-375.

Специализированная фир
ма «Томич» покупает у насе
ления пчел.

С предложениями обра
щаться по адресу: Томск-48, 
ул. Кулагина, фирма «То
мич», к директору, телефона 
№№ 4-04-18, 4-06-01.

Научно-исследовательский 
институт высоких напряже
ний при Томском политехни
ческом институте имени 
С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение , вакантных 
должностей младших науч
ных сотрудников (без ученой 
степени).

Срок конкурса — один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявление с приложением 
соответствующих докумен
тов направлять по адреещ 
634050, Томск-50, а/я 153, 
директору института.

Товарищи по работе из
вещают о смерти

С Е Р Г Е Е В А
А натол и я  П р окопьеви ча

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

С РЕД А , 23 ию ня
7.34. Обзор последних изве

стий. 7 40 Песни А. Рыбнико
ва. 9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя» 9.10. Арии из 
опер. Поют Т. Милашкина' и 
Ю. Мазурок. 9.40 «Герои пяти
летки». 19.00 Последние изве
стия. 19.11. Музыкальный ан
тракт. 19.20. «С любовью к 
природе».

Томской заготовительной 
базе облпотребсоюза срочно 
требуются: художник, суве- 
нирщнкн, бондари, рабочие 
на склад (мужчины и жен
щины). грузчики. Оплата — 
сдельно-премиальная, , 

Обращаться: г. Томск, ул. 
Дальне-Ключевская, 64.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: инже- 
неры-технологн полиграфиче
ского производства, коррек
тор, ученик стереотипера, 
ученик печатника па газет
ные и ротационные Машины, 
опытные слесари-наладчикн, 
подсобные рабочие, уборщи
ца, ученики наборщика.

Обращаться: г. Томск, ул. 
..Советская, .47, проезд трам
ваями W J ! 1, 2 до остановки 
«Дом ученых».

Городскому ремонтно- 
строительному управлению 
.N6 15 требуются: каменщи
ки, штукатуры-маляры, плот
ники, столяры, жестянщики, 
электрослесари, трактори
сты, рабочие в отдел снабже
ния, бульдозерист на бульдо
зер С-100, крановщик на ав- 
токоан К-67, автоэлектрнк, 
шоФер на автопогрузчик.

Обращаться по адоесу: 
634057. г. Томск, ул. Гово- 
пова, 34, 1-й микрорайон
Каштака, в отдел кадров 
городского ремонтно-строи
тельного управления № 15, 
телефон № 5-13-10.

Дирекция, партком, проф
ком и комитет комсомола 
ГПЗ-5 с глубоким прискор
бием извещают о безвремен
ной кончине бывшего работ
ника завода

С Е Р Г Е Е В А
А натол и я  П ронопьевича ,

последовавшей 21 июня 
1976 года, и выражают глу
бокое соболезнование род
ным и близким покойного.

Вынос тела — 23 июня, в 
15 часов из Дворца куль
туры «Авангард».

Коллектив Томского гор- 
молзавода выражает глубо
кое соболезнование секрета
рю партийной организации 
завода Л. М. Пичугиной по 
поводу смерти мужа

П И Ч У ГИ Н А
Петра Ро м ан овича ,
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